
Dimanche 6 TO A
Les juifs parlaient avec orgueil de la Loi de Moïse. Dieu lui-même — selon la 
tradition — l’avait donnée à son peuple. Dans cette Loi se trouvait la volonté 
du Dieu unique. La Loi pour Jésus est aussi importante, mais elle n’est pas 
tout. Jésus vit et communique une autre expérience : le Règne de Dieu 
vient, et ce Dieu-Père cherche à ouvrir au milieu de nous un chemin 
pour un monde plus humain. Il ne suffit pas seulement d’accomplir la Loi. 
Il est d’abord indispensable de s’ouvrir au Père et d’agir avec lui pour 
une vie plus juste et plus fraternelle. 

Par exemple, observer le “Tu ne tueras point” est loin d’être assez pour 
Jésus, il faut encore arracher de nos vies l’agressivité, le mépris de 
l’autre, les insultes et le désir de vengeance. Celui qui ne tue pas observe 
la Loi, mais s’il ne se libère pas de la violence, ce Dieu qui cherche à bâtir 
avec nous une vie plus humaine est absent de son cœur. 

Dans notre société, le langage témoigne de cette recrudescence de 
l’agressivité. Des insultes chaque fois plus offensantes sont lancées pour 
humilier, déprécier et blesser. 
Des paroles nées du rejet, du ressentiment et de la haine. Les 
conversations sont aussi souvent tissées de mots injustes qui condamnent 
sans raison, qui divisent et sèment le doute. Des mots prononcés sans 
amour ni respect qui empoisonnent le vivre ensemble et font du mal. Des 
mots nés de la bassesse, de la mesquinerie, de l’envie. Des mots qui 
tuent. 

Ce problème existe aussi à l’intérieur de l’Église, dans nos communautés. 
Le pape François parle de “chrétiens en guerre contre d’autres 
chrétiens.” C’est tellement aux antipodes de l’Évangile. Le pape continue : 
“J’ai mal de voir que dans certaines communautés chrétiennes et même 
entre personnes consacrées, nous acceptons certaines formes de 
haine, de calomnies, de diffamations, de vengeance de désir d’imposer 
ses propres idées à tout prix, au prix même de persécutions qui font 
penser à une implacable chasse aux sorcières. 

Qui allons-nous évangéliser avec de tels comportements ?” 
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Dimanche 6 TO A
Le Christ veut une  Église où “tous pourraient contempler comment vous 
vous préoccupez les uns pour les autres, comment vous vous soutenez 
et accompagnez mutuellement.”  1

Que notre “oui” à Dieu s’enracine profondément en Christ pour que 
notre “non” à l’orgueil, au ressentiment, à la violence, à la médisance — 
au MAL et à tout ce qui nous divise — soit chaque jour plus fort, plus 
engagé et plus agissant.

 Pape François1

2


